

Objectif zéro chômeur

Montpellier et Grabels, accompagnées par la Métropole, lancent la démarche Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée. Un dispositif national pour apporter une solution aux personnes privées durablement d'emploi dans Les Hauts de Massane et La Valsière, quartiers particulièrement touchés.

L'emploi, un droit constitutionnel

Le 8 novembre, c'était la grève du chômage. Un rendez-vous annuel organisé par l'association nationale Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée (TZCLD) qui revendique le droit à l'emploi inscrit dans la Constitution française. Avec l'appui de la Métropole et le soutien de l'État, du Département et de la Région, les communes de Montpellier et de Grabels ont lancé à la Maison pour Tous Georges Brassens la construction de leur candidature pour obtenir l'habilitation Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée.

Créer une dynamique de territoire

« Ce dispositif vise à apporter une solution à toutes les personnes privées durablement d'emploi résidant sur le territoire. Il repose sur trois constats permettant d'écartier de nombreuses barrières : personne n'est inemployable, ce n'est pas le travail qui manque, ce n'est pas l'argent qui manque », explique Mustapha Laoukiri, adjoint au maire de Montpellier, délégué à l'emploi et à la création d'entreprises. « C'est une solution nouvelle pour lutter contre le chômage de longue durée en créant une vraie dynamique de territoire et en mobilisant toutes les forces vives », ajoute René Revol, maire de Grabels.

Entreprise à but d'emploi

À Lodève, plus de 70 personnes ont déjà retrouvé un emploi depuis mai dernier. Ce dispositif a permis de créer, avec l'aide d'un Comité local pour l'emploi, une entreprise à but d'emploi (EBE) qui salarie, en CDI, des personnes privées d'emploi depuis au moins un an. Les emplois créés par cette EBE s'appuient sur les savoir-faire et les envies des personnes au chômage et sur les besoins du territoire. C'est ce même processus qui est mené à La Valsière et aux Hauts de Massane.

Appels aux habitants

Pour mener à bien le projet, un appel est lancé aux habitants de ces deux quartiers en situation de précarité ou de chômage depuis au moins un an. Le travail de l'année 2023 doit permettre d'identifier leurs compétences, ce qu'ils voudraient faire et quelles formations ils seraient prêts à commencer. « En lien avec les acteurs locaux (associations, centre social, commerçants...) et les partenaires institutionnels (Pôle Emploi, Mission Locale, ACM, CCAS...), il faudra identifier les travaux utiles pour les deux quartiers, dans la mesure où ils permettent d'améliorer la vie économique, écologique, sociale, culturelle et civique des habitants, précise Jean-Loup Riche, conseiller municipal de Grabels. Ils deviendront les futures activités de l'EBE, contribuant ainsi au développement économique de ces quartiers. »



PARTICIPER

Si vous habitez les quartiers de La Valsière à Grabels ou Les Hauts de Massane à Montpellier et que vous souhaitez participer à la construction de la démarche Territoires Zéro Chômeur Longue Durée, renseignez-vous auprès de : tzclcd@montpellier3m.fr



Lancement de la candidature Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée.

© C. Watson